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Alors que l’Etat d’Israël vient de 
connaître des attaques terro-
ristes, nous devons leur exprimer 
notre entière solidarité et travail-
ler dans le cadre international,  
à ramener la paix dans cette  
région. 
 
A l’Assemblée nationale, nos tra-
vaux s’ouvrent cette semaine 
avec la séquence budgétaire. 
Avec une croissance prévue à  
+1,4% et une inflation à +2,8%, 
ce projet de loi entame l’amélio-
ration de nos comptes publics 
tout en mettant l’accent sur la 
justice fiscale et la lutte contre le 
changement climatique. Enfin 
l’Etat renforce cette année encore 
son soutien aux collectivités pour 
les accompagner et orienter leurs 
investissements à travers le  
« Fonds Vert » qui sera pérennisé 
et augmenté à 2,5 milliards d’eu-
ros. Priorité à l’éducation, aug-
mentation sans précédent du 
budget de la justice, + 1 milliard 
d’euros hors PAC pour notre agri-
culture, c’est un budget offensif 
et sans augmentation de la fisca-
lité, comme nous nous y étions 
engagés, qui sera discuté dès 
cette semaine. Comptez sur notre 
mobilisation pour faire entendre 
notre territoire. 
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E D I T O
service public de l’emploi et de l’insertion 
dans un réseau " France Travail ". Ses ob-
jectifs : un accompagnement plus person-
nalisé des demandeurs d'emploi ; une 
organisation rénovée et une coordination 
plus efficiente ; l'accès à l'emploi aux per-
sonnes en situation de handicap ; l’amé-
lioration de l'accueil des jeunes enfants 
pour lever ce frein à l’emploi.

RENTRÉE 
Retour sur une année   
La rentrée parlementaire donne l’occasion 
de jeter un dernier coup d’œil sur le tra-
vail accompli lors de la 1ère année de 
mandat. Certains parlent de blocage, la 
réalité est toute autre : l’Assemblée na-
tionale a adopté plus de textes lors de 
cette 1ère année de mandat que lors de la 
1ère année du mandat précédent, avec 
comme seule boussole, l’amélioration du 
quotidien des Françaises et des Français. 
Au sein du groupe majoritaire, ce sont 
plus de 20 propositions de loi que nous 
avons initiées et réussi à faire adopter et 
8 propositions de résolution, dans des do-
maines variés : accès aux soins, défense 
de nos emplois, agriculture, protection de 
l’enfance, renforcement de l’IVG…

A  l ’ A s s e m b l é e  n a t i o n a l e

“ Les députés de la majorité 
ont tenu dignement et  
sereinement face aux  

outrances et au vacarme. ”

FRANCE TRAVAIL 
Objectif plein emploi   
Le Projet de Loi pour le plein emploi a été 
adopté le 10 octobre. Grâce à la politique 
que nous menons depuis 6 ans, le taux de 
chômage est à son niveau le plus bas  
depuis 1982. Le chômage n'est donc pas 
une fatalité et le plein emploi est un ob-
jectif atteignable. Mais le service public de 
l'emploi est trop complexe, mal coordonné 
et ne répond pas aux besoins des entre-
prises. Ce texte rassemble les acteurs du 

LE CIDRE 
C’est 100% de pommes !   
Président d’un groupe de travail parle-
mentaire transpartisan consacré à la  
filière cidricole, j'ai récemment adressé 
un courrier au commissaire européen à 
l'agriculture, cosigné par 17 parlemen-
taires, dont 7 normands et 4 députés  
européens. Pour les pays européens pro-
ducteurs traditionnels de cidre, il est es-
sentiel de réserver l'appellation " cidre " 
aux produits ayant une teneur en 
pommes de 100 %. Selon un rapport de 
la Commission européenne, l'appellation 
" cidre " pourrait en effet être donnée à 
des produits ne contenant que 50 % de 
pommes, voire moins. La préservation de 
la qualité cidricole est un élément de la 
sauvegarde du patrimoine gastronomique 
et agricole de notre terroir, mais aussi de 
protection du consommateur.

60 % : c’est le nombre de 
bénéficiaires du RSA  

qui ne sont pas inscrits  
à Pôle emploi



ATELIER LÉGISLATIF 
Les inscriptions sont ouvertes 
  

La dernière réunion de l’atelier 
législatif que j’anime sur le ter-
ritoire, une réunion en lien avec 
le futur Projet de Loi d’Orienta-
tion Agricole, s’est décentrali-
sée dans l’exploitation d’un de 
nos participants, début septem-
bre. Il reste une réunion pour ce groupe, avant qu’un nouveau prenne le relais, en toute fin 
d’année. La composition définitive de ce 4ème atelier législatif sera arrêtée en novembre. L'idée 
est toujours de travailler en amont des projets de loi présentés au Parlement et d'écouter les 
avis et les propositions des acteurs du territoire pour les faire remonter. Cet atelier est ouvert 
à tous, avec la volonté de faire participer des citoyens, des responsables associatifs et des 
maires. Les candidatures sont reçues dès à présent à la permanence de La Haye.

E n  c i r c o n s c r i p t i o n

CONTACT 
 
Permanence parlementaire  

11 rue du Calvaire  
50250 La Haye  
02.33.07.95.92 

permanence.stravert@gmail.com     
A l’Assemblée Nationale 

126 rue de l’Université  
75355 Paris 07 SP 

01.40.63.75.53  
stephane.travert@assemblee-nationale.fr

ENTREPRISES 
Huit visites en quinze jours 
 

Avant la reprise des travaux parlementaires, 
j’ai sillonné la circonscription et cela m’a  
notamment permis de découvrir 8 entre-
prises durant la première quinzaine de sep-
tembre, de tailles et de profils variés : le 
Gaec " Les chèvres du Clos aux Moines " à 
Cérences (notre photo), l’élevage de lapins 

de Jérôme Marande à Catteville, l’ancienne minoterie de Hyenville devenue le siège d’une ex-
ploitation cidricole et bientôt vinicole, la blanchisserie de La Haye, la cidrerie de la Brique à 
Saint-Joseph, le nouveau site de la carrosserie Regnault à Coutances, la ferronnerie d’art Pi-
card-Duboscq à Gouville-sur-Mer et l’usine Cargill à Baupte. 

CLINIQUES DU CENTRE MANCHE 
Un avenir à construire avec l’hôpital public 
 

Le 26 septembre, le tribunal de commerce de Coutances, statuant sur l’avenir de l’Hôpital 
privé du Centre Manche, qui regroupe les cliniques de Coutances et de Saint-Lô, a décidé de 
laisser du temps. J’avais interpellé le Gouvernement à ce sujet et j’ai rencontré le Ministre de 
la Santé et de la Prévention le lendemain de l’audience du tribunal pour évoquer ce dossier 
sensible. La place existe pour bâtir un projet médical viable et pérenne. Son sillon a été tracé 
lors d’une réunion, mercredi 20 septembre, entre la direction, les élus, les chirurgiens et les 
représentants du personnel. Ce projet médical s’appuie sur une collaboration déjà effective 
entre l’hôpital public, dont le Directeur était présent à la réunion, l’Hôpital privé du Centre 
Manche et plus largement le secteur libéral. Il s’agirait de renforcer cette coopération et de 
l’inscrire officiellement dans le premier partenariat public-privé du département. Ce partenariat 
inédit profiterait à tous, acteurs publics de la santé, comme acteurs privés. 

ZOOM sur...
Agenda 
Au programme de ce mois d’octobre 
dans l’hémicycle : Projet de loi pour 
le plein emploi, Proposition de loi vi-
sant à garantir le respect du droit à 
l’image des enfants, Projet de loi vi-
sant à sécuriser et réguler l’espace 
numérique, début de l’étude des Pro-
jets de loi de finances pour 2024… 

Stage gratifié 
C’est une des mesures de la réforme 
des lycées professionnels mise en 
œuvre depuis cette rentrée : les 
stages obligatoires des élèves feront 
l’objet d’une gratification versée par 
l’état, entre 50 et 100 euros par se-
maine selon l'année de scolarité de 
l'élève. 
 
Pompiers 
Le renforcement des moyens maté-
riels des services d’incendie et de  
secours décidé il y a un an, se 
concrétise pour le département de la 
Manche par une subvention de l’Etat 
de 1 306 667 €. 
 
Chapeau ! 
Vendredi 1er septembre, Marine Dela-
noë et Pierrick Ledard, de Barneville-
Carteret, ont décroché une médaille 
d'or en double mixte aux champion-
nats d'Europe d'aviron en mer. Une 
sacrée performance ! 

Dahlia 
Pendant un mois, les jardins du lycée 
horticole de Coutances auront vécu 
au rythme du Festival des dahlias et 
des jardins. Mercredi 20 septembre, 
a eu lieu le baptême du dahlia  
"Simone Veil". On doit cette belle 
idée à des élèves d’un lycée agricole 
alsacien, qui ont effectué un voyage 
mémoriel à Auschwitz l'année der-
nière et qui ont décidé de donner le 
nom de Simone Veil a une variété de 
dahlia créée pour l'occasion et qui 
sera commercialisée dans les lycées 
agricoles français. Une initiative à  
saluer, inscrite au cœur du devoir de 
mémoire.

" Construire une offre de soins globale  
à l’échelle du Centre-Manche  

répondant aux besoins et aux attentes de la population . "


